

Aloisius(Luis) Gutheinz, S. J.

Fu Jen Faculty of Theology
of St. Robert Bellarmine
Room (O) 156, 159, (H)339
103 Lane 514, Zhongzheng Rd.
24255 New Taipei City, Xinzhuang District
TAIWAN, R.O.C.
E-mail: fj00046@mail.fju.edu.tw
Handy: 0975-659-373



谷寒松神父(耶穌會)
24255 新北市新莊區
中正路 514 巷 103 號
TEL (O)02-2901-7270
(O) 156, 159 (H)339
FAX: 29014219
手機 : 0975-659-373
26. Jänner, 2020

Liebe Freunde,

Der Mensch denkt, Gott lenkt!
(globales Sprichwort)

Wie es im Rundbrief 117 vom 12. November 2019 heißt, „das Sabbatjahr schwingt und lacht“, so darf auch Rundbrief 118 von den letzten zwei Monaten sagen. Von Herzen danke ich für die schönen Begegnungen in Innsbruck und Graz, eine nähere Beschreibung würde den Rahmen dieses Rundbriefes sprengen, aber ich darf sagen, dass ich im Cafe Central in Innsbruck wohl schon zum Stammgast aufgestiegen bin.

Am 3.-5. Dezember 2019 beglücken zwei Schwestern der Diözese Daming, Hebei Provinz in China, ihren großen Wohltäter *P. Robert Miribung SJ*, als früheren Missionsprokurator, mit einem Besuch in Innsbruck: *Sr. Johanna Wang* ist Provinzial-oberin, die ihre jüngere Mitschwester *Elisabeth Zhang*, im Theologie-studium in Paderborn, besucht. Am 4. Dezember 2019, einem beglückend schönen Sonnentag, nach Tagen von lang ersehntem Schneefall, nehmen wir die beiden Schwestern mit zum *Hafelekar*. Der prächtige Blick auf die Alpenwelt erregt begeistertes Staunen, die beiden Schwestern explodieren fast vor Freude. *Sr. Elisabeth*, wir sehen uns in Paderborn im April 2020 wieder; *Sr. Johanna*, ein Besuch in Daming in den nächsten Jahren liegt auf der Hand.

Bald kommt Weihnachten und damit ein längerer Aufenthalt in meiner ersten Heimat Tannheim, Hauptort des „schönsten Hochtals Europas“. Um die liturgischen Dienste während dieser drei Wochen in den verschiedenen Pfarren des Tales zu planen, versammelt sich die Priesterschaft (Pfarrer Boguslaw Duda und Msgr. Ernst Pohler, meine Wenigkeit) zum „dritten Vatikanischen Konzil“, meisterhaft unterstützt von Sekretärin Renate Ebentheuer. Es ist für den Taiwan/China Missionar eine wahre Freude, in den verschiedenen Gemeinden des Tales Eucharistie zu feiern, hin und dort von einem Vaterunser oder Ave Maria in Chinesisch untermalt.

Da ich seit dem 12. Juli 2017 *Staatsbürger* der Republik China/Taiwan bin, schlug mir *P. Provinzial* der Gesellschaft Jesu in China, *P. Stephen Chou Shou Ren SJ*, vor, zur Präsidentenwahl am 11. Jänner, 2020 nach Taiwan zurückzukommen. Und so sei es! Meine Stimme hat ins Zentrum getroffen, Frau *Tsai Ying Wen* wurde in einem landslide Sieg wiedergewählt, und wird, wie sie am Abend des Wahlsieges in beeindruckender Ruhe als wahre *Staatsfrau* betont, alle Mühe darauf verwenden, den in der heutigen internationalen Situation bewährten *status quo Taiwans* weiter zu verstärken.

Wieder zurück in der *Kaiserstadt Wien*, warten wir immer noch auf ein zusammenfassendes Wort über die *Amazoniensynode* von Seiten Papa Franciscus. Die theologisch-kirchenrechtliche Problematik ist wohl zu groß für ihn als vorbildlichen Menschensorger, aber weniger Staatsmann, den es bräuchte, um das durch Jahrhunderte gewachsene Mauerwerk des Kirchengesetzes an unsere moderne globale Kultur und Religiosität anzunähern.

Und nun höre ich Eure Frage: Was sind Deine *Zukunftspläne*? Im Sinne des oben angeführten globalen Sprichwortes (in Englisch: man proposes, God disposes; in Chinesisch: mou shi zai ren, cheng shi zai Tian) darf ich etwa folgenden Zukunftsplan entwerfen:

Am 6. Februar 2020 zische ich mit *P. Anton Witwer SJ* per Auto nach Rom, wo ich vor allem Papa em. Benedikt XVI und auch liebe Mitbrüder der chinesischen und der deutschsprechenden SJ Provinzen besuchen darf. Vom 12.-22. Februar 2020 warten wichtige Besprechungen in Innsbruck und Tannheim, bis ich dann über Immenstadt nach St. Gallen, Schweiz, Kloster Notkersegg, zu den lieben Schwestern fahren werde, um dort zum 5. mal *lange Exerzitien* bis zum 27. März 2020 zu gestalten; ich sehne mich nach diesen Wochen wertvollster Stille mit dem Dreieinen Gott. Anschließend folge ich der Einladung des Pfarrers von Tannheim, *Boguslaw Duda*, die Kar- und Ostertage im Tannheimertal mit willkommenen priesterlichen Aushilfen zu verbringen. Nach diesen festlichen Wochen ist die Zeit gekommen, in der zweiten Hälfte des April 2020, liebe Freunde in *Deutschland* (e.g. München, Nürnberg, Frankfurt, Driburg, Bonn, St. Augustin), *Belgien* (Raeren) und *Holland* (Steyl, Nimwegen) zu besuchen und um Rat zu fragen.

Und schließlich: Am 10. Mai, 2020 chauffiert kein Geringerer als *Roland Pirschner*, Chef des großen Auto-unternehmens *Wötzer* (Roland, Du hast mir einen Stein vom Herzen genommen) seinen Minibuss nach Wien, wo wir am 11. Mai, 2020 *vier Damen aus Taiwan*, seit Jahrzehnten in der Lepra-arbeit in Taiwan und China tätig, am Flugplatz Schwechat abholen. Vier Tage in Wien, eine solide Woche quer durch Österreich, und als Höhepunkt eine Woche im Tannheimertal folgen. Am 31. Mai, 2020 kehren die vier Schönheiten im Direktflug, und ich am 2. Juni, 2020 über USA, Canada, und Japan nach Taiwan zurück.

In der Freude, noch viele „umfassende“ Begegnungen erleben zu dürfen, Uf Wiederluege, pfüeti mitanand, luis sj

Dear Friends,

Man proposes, God disposes!

(a global saying: der Mensch denkt, Gott lenkt; mou shi zai ren, cheng shi zai Tian)

As I promised you in many E-mails. this *miniletter 118* wants to tell you some stories of the last two months, according to its limited space. On December 3-5, 2019 two Sisters from the Daming Diocese in the Hebei Province of China came to Innsbruck to visit their great benefactor *P. Robert Miribung SJ*, former mission procurator of the Austrian Jesuit Province: Sr. Johanna Wang, Provincial Superior, and Sr. Elisabeth Zhang, studying theology in Paderborn, Germany. On December 4, 2019, a wonderfully sunny day after days of snowing, we brought the two Sisters up to the famous *Hafelekar*, with a beautiful view to the mountain panorama of the Alps. The two Sisters nearly exploded for joy, simply overwhelmed by a view they only had heard about it. Dear Sr. Elisabeth, I'll visit you in Paderborn, dear Sr. Johanna, after some months or years we celebrate together Eucharist in Daming.

After some impressive meetings with solid friends in Innsbruck – I have become already a “Stammgast” in the famous *Café Central* – the time has come to go to my homeplace, *Tannheimertal*. In order to plan well the various liturgical and pastoral services for the six villages of the valley, the three priests assemble for the, as they smilingly call it, “third Vatican Council”, supported by the competent lady secretary Renate. My days in Tannheim are well protected by my nephew *Markus Gutheinz*, boss of the glamorous five stars hotel *Jungbrunn*, with his charming family. During these precious days in Tannheim, friends bring me by car on January 3, 2020 to another mountain village, Fiss, to visit *ZITA*, whom I, without her knowing it!, admired as the most beautiful girl in the Tannheimertal before I received the clear call to the priesthood and the Society of Jesus, with the graceful voice: “Luis, you go to China/Taiwan”. Of the same age, Zita and myself on January 3, 2020 look back and are deeply grateful for the work of the Triune God in our actual histories.

Since July 12, 2017 I am a citizen of the *Republic of China/Taiwan*. Father Provincial Stephen Chou SJ and Father Rector Louis Gendron SJ both encourage me, to fly back from Vienna to Taipei, in order to cast my vote for the *Presidential Elections* on January 11, 2020. And so it was! My vote helped President Tsai Ying Wen, a true and very competent *States-woman*, to lead my second home-country for the second four years, wisely on the road of the so called *status quo*, which Taiwan enjoys since many decades. These days permit me also to meet for the first time *Moritz Kuhlmann SJ*, Gu Min De Xiushi, studying Mandarin. Moritz has finished his theological studies in Innsbruck and is now in the process of entering the Chinese World ever more deeply. I am impressed by his Mandarin knowledge after only some three months. Moritz, all the best, we need you very much on the Chinese front of missionary work.

After my return from Taiwan, the days for many more cordial meetings with longterm friends has come. At this time we expect a *summary statement* of Papa Francis about the *Amazonian Synod*, held in Rome before Christmas of last year. The theological-pastoral-legal aspects of the problems might be too demanding for Papa Francis, as a wonderful pastor, but *less Statesman*; it needs a brilliant statesman to lead the Catholic Church in her centuries long ecclesiastical laws closer to the mentality and religiosity of our present global humanity. We pray!

At this point, dear Friends, you might ask me: *Luis, what are your plans for the near future?* Following the global saying (at the beginning of this miniletter), I can foresee the following: February 6-11, 2020 in Rome for long desired visit to Papa em. Benedict XVI and other friends, known from Europe or Asia. After some days of planning in Innsbruck and Tannheim, a trip to St. Gallen, Switzerland, follows, to celebrate a *one-month-retreat* in precious silence with *God Triune*. The Sisters of the monastery will – as already five times! – take most precious care for their priest-friend Luis forever! After this retreat, a trip to visit *many friends in Germany* will follow (e.g. Munich, Nürnberg, Driburg, Frankfurt, Paderborn, Bonn, St. Augustin), in Belgium (Raeren) and in Netherland (Steyl).

And finally, *four Ladies from Taiwan*, for decades engaged in leprosy-service in Taiwan and China, will come to visit Austria, May 11-30, 2020. *Roland Pirschner*, boss of a Tourist-buss Company in the Valley of Tannheim, will drive us masterly with his minibus in Vienna, across Austria, and the final week in the Valley of Tannheim. Roland, thank so much for your professional service, “a stone has fallen from my heart”, when you said, that you will guide us. The four Beauties will fly back to Taiwan on May 31, 2020, and me on June 2, 2020 via USA, Canada and Japan! With all best wishes for the coming weeks and months, joyfully yours Luis sj gu han shenfu